



## **Bulletin de Liaison-Hospitalité Diocésaine N.D. de Lourdes**

### **Oser l'hospitalité**

Le terme d'hospitalité est familier à toutes celles et ceux qui sont engagés au sein de l'Hospitalité Diocésaine Notre-Dame de Lourdes, souvent depuis de très nombreuses années.

Au cours du Congrès des Présidents des Hospitalités Francophones, qui s'est tenu à Avignon du 25 au 27 octobre, une conférence nous a conduits à réfléchir sur ce qu'est l'hospitalité et à quoi elle nous engage.

Bien que le terme d'hospitalité ne figure pas dans l'Ancien Testament, celle-ci est déjà au cœur de la rencontre d'Abraham avec trois hommes, au chêne de Mambré, dans le récit du livre de la Genèse. Abraham accueille ces visiteurs inconnus, puis, avec l'aide de Sara, pose envers eux des gestes d'hospitalité : leur laver les pieds, les faire s'étendre sous l'arbre et leur préparer un repas. L'hospitalité permet à celui qui la pratique de ne pas s'enfermer sur lui-même et de s'ouvrir à la rencontre, de se mettre debout pour agir.

Les visiteurs annoncent alors une promesse en faveur d'Abraham et de Sara, la promesse d'une descendance. *L'hospitalité pratiquée par Abraham et Sara les a conduits à la rencontre du Seigneur.*

« *Oser l'hospitalité : à l'école de Pierre Claverie et Christian de Chergé* », tel est le titre d'un ouvrage de Claudio Monge et Gilles Routhier, paru en mai 2019, qui nous propose de sortir de notre cadre habituel qu'est le sanctuaire de Lourdes.

La présence, la reconnaissance et l'acceptation de la différence et de l'altérité sont les choses les plus difficiles pour les personnes et les groupes humains, quels qu'ils soient. La présence de l'altérité dérange et peut susciter la peur, la fuite ou l'agressivité. Nous sommes appelés à changer notre regard et à entrer en relation avec les personnes différentes, en particulier les personnes malades ou handicapées. Il n'y a pas plusieurs œuvres de miséricorde, il n'y en a qu'une, c'est l'hospitalité sacrée, qui fait foi à l'hôte, cet étranger, cet inconnu, qui est Dieu lui-même venant se mettre à notre merci, désarmé.

**Toute hospitalité humaine relève à la fois de trois hospitalités : celle d'Abraham, celle de Marie et l'hospitalité des disciples d'Emmaüs, qui ont reconnu le Christ à la fraction du pain.**

L'hospitalité divine, à la différence de l'hospitalité humaine, ne se satisfait pas d'accueillir l'autre dans son propre espace, mais s'invite chez l'autre pour y être accueilli. L'hospitalité n'a pas de limite, elle est universelle, elle est une main tendue.

Abraham peut ainsi être perçu comme un modèle d'hospitalier. L'hospitalité est un chemin, qui nous invite à sortir de notre tente et à entrer en relation avec d'autres, différents.

L'hospitalité nous est confiée à nous, hospitaliers, d'une façon particulière. Derrière une inscription au pèlerinage, il y a une attente, un désir, peut-être cachés ou inconscients, tels ceux de la Samaritaine au puits de Jacob. Les hospitaliers ne sont pas de simples organisateurs ou accompagnateurs, mais se doivent d'être également des facilitateurs de la rencontre avec le Christ.

Sachons donc être à l'écoute des personnes malades ou handicapées, que nous accompagnons, pour discerner leurs attentes et leurs désirs. Ayons à cœur de vivre pleinement l'hospitalité au cours de notre prochain pèlerinage !

**Michel HENRY, président**

**Encart : Bulletins: La Flatière : date limite inscription 20 décembre 2019,**

**Pèlerinage : date limite d'inscription 15 février 2020**

# ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 2019 EVIAN-LES-BAINS

## UNE JOURNÉE ENSOLEILLÉE

C'est à Evian-les-Bains qu'a eu lieu cette année l'Assemblée Générale de notre Hospitalité. Nous étions près de **220 foulards jaunes** dans cette belle église Notre Dame de l'Assomption au milieu de l'assemblée paroissiale, où le père Louis Aegerter, curé de la paroisse, l'équipe locale et Mme le maire Josiane Lei nous ont chaleureusement accueillis.



Après le café d'accueil, en l'absence de notre Evêque qui n'avait pas pu se libérer, la messe a été célébrée par le père Louis et les pères Michel Baud et Pierre Vittet, avec le diacre Michel Henry. Le père Lucien Gurliat a également pu se joindre à nous.



Toujours dans l'église, s'est ensuite déroulée l'AG, avec les interventions de Gérard Meynet et Isabelle Percie du Sert, de Michel Henry, Laurent Chiorino et père Michel Baud. Puis, les nouveaux hospitaliers présents ont reçu leur insigne.



Et tout le monde s'est rendu à pied au Palais des Festivités pour partager le délicieux repas préparé par Bernard Colloud et les volontaires du secteur du Chablais. Et ce temps fort de notre association s'est terminé après le temps de prière préparé par Père Pierre Vittet.

## RAPPORT d'ACTIVITÉS :



### 1. Les temps forts

C'est le secteur du Genevois qui était chargé d'accueillir l'**assemblée générale 2018**, et nous nous sommes retrouvés le 30 septembre dans la paroisse de Cranves Sales pour notre rendez-vous annuel.

La messe, a été célébrée par le père Amédée Anthonioz, et animée par les chorales de Cranves-Sales et des communautés voisines. L'assemblée générale proprement dite s'est déroulée dans l'église après la messe, présidée comme il se doit par Michel HENRY, notre président.

Après l'approbation des rapports moral et financier, nous avons eu droit au défilé des mannequins pour les nouvelles tenues et à la remise des insignes de l'Hospitalité aux nouveaux hospitaliers et hospitalières.

Les 210 hospitaliers et invités se sont retrouvés ensuite à la Maison des Associations, pour partager le repas, préparé et servi de main de maître, par Paul BOLLARD et son équipe du Genevois.

Notre deuxième temps fort d'hospitalier est la **retraite à la Flatière**. Cette année, c'est le père Alain FOURNIER BIDOZ qui a animé notre retraite dont le thème était : " Tous appelés à la sainteté dans le monde actuel". Il s'est appuyé sur l'encyclique de notre pape François, "La joie et l'allégresse" et la béatitude qui va nous servir de guide tout au long de l'année : **"Heureux vous les pauvres, car le royaume des cieux est à vous"**.

Le père Alain FOURNIER BIDOZ nous a retracé la vie de certains saints, notamment Saint Pierre Favre, prêtre jésuite savoyard et Charles de Foucauld.

Le troisième temps fort est le **pèlerinage**.

La journée de préparation à la Roche a été comme d'habitude le signal de départ de ce pèlerinage, avec les consignes de notre président Michel HENRY, la présentation des nouveaux hospitaliers, et la découverte des équipes et des services.

Le 22 avril, ce sont 242 hospitalier(ère)s qui accompagnaient les 132 malades et accompagnants pour cette édition 2019. Il y avait beaucoup de monde cette année, ce qui a imposé des lieux et des horaires un peu plus contraignants, mais tout s'est déroulé comme prévu. Malgré ces contraintes de temps et de lieux, chacun a pu vivre un pèlerinage riche en rencontres et en partages, tant malades et accompagnants qu'hospitaliers.

Les retours que nous avons eus dans les réunions de bilan vont dans ce sens, avec de beaux moments vécus par les hospitaliers en service aux piscines, et des moments d'intense émotion autour d'Angélique ou d'autres malades.

## 2. La vie de l'Hospitalité en dehors du diocèse.

### **Congrès des présidents d'Hospitalités francophones.**

Le 27 et 28 octobre 2018 a eu lieu le 46e congrès des présidents d'hospitalités francophones à Paray le Monial, organisé par l'Hospitalité St-Lazare d'Autun. Monseigneur Rivière, évêque du diocèse, en s'inspirant du dialogue de Marie avec son fils à Cana a développé le thème du congrès : « Aimer le Christ, avec Marie sa mère ».

Une invitée de marque a témoigné de sa guérison miraculeuse ; en effet nous avons apprécié la présence simple, chaleureuse et spontanée de Bernadette Moriau, 70<sup>ème</sup> personne dont la guérison a été reconnue comme miraculeuse en 2018.

### **Les journées de février 2019.**

Les journées de février sont le point de départ de l'année à Lourdes. On nous a présenté le thème de cette année Bernadette : « Heureux les pauvres, le royaume des cieux est à vous ».

L'autre intérêt est la mise en place du programme du pèlerinage. (lieux des cérémonies, horaires des célébrations, passages aux piscines...) Organiser le pèlerinage cette année a été compliqué, du fait du nombre important de pèlerins présents à cette date, juste après Pâques, dans le sanctuaire.

Les interventions, les témoignages et les rencontres bouleversants nous ont décrit la pauvreté et la fragilité dans tous leurs états : économique, intellectuelle, sociale, spirituelle.

Les célébrations très recueillies du 11 février au milieu d'une foule immense ont été un bel aboutissement de ces journées.

### **Les stages.**

Une belle année pour les stagiaires de Haute-Savoie ! Trois nouvelles personnes se sont lancées dans l'aventure : Béatrice, Gérard, Marie Bernard. Geneviève a fait son engagement dans l'H.N.D.L., lors d'une cérémonie solennelle pleine d'émotion, pour dire « me voici », après un parcours de cinq ans.

## 3. L'Hospitalité au service du diocèse.

L'Hospitalité est sollicitée pendant l'année pour participer à l'organisation, au soutien logistique de différents événements du diocèse. Des hospitaliers prêtent main forte très activement, pour le bon déroulement de ces manifestations.

- Le 9 mars, une fête a eu lieu à la Roche sur Foron. Notre évêque a invité ce jour-là les petites « fraternités missionnaires » autour de l'Évangile de Saint-Jean : « **À la source de la parole, viens et vois** ».
- Pendant le pèlerinage de rentrée à la Bénite Fontaine, le 8 septembre dernier, Monseigneur Boivineau a inauguré la nouvelle année pastorale : « **Vivre un chemin de foi pour faire mémoire de notre baptême** ». Nous étions présents pour préparer l'accueil de l'Église diocésaine réunie dans ce beau lieu marial.

## 4. La vie des secteurs.

Tout d'abord, les réunions pour approfondir le thème de l'année. Elles sont toujours riches et édifiantes grâce aux aumôniers qui guident chaque groupe dans sa réflexion.

La journée du 11 février, journée internationale des malades a été célébrée au mieux dans chaque secteur. Dans chaque paroisse, les quêtes se sont bien déroulées.

Les journées d'amitié ont été une bonne occasion pour se retrouver, se remémorer les belles rencontres faites au printemps lors du pèlerinage et partager avec de nombreuses personnes qui elles, n'ont pas pu venir à Lourdes.

### **Les nouvelles tenues.**

À la dernière assemblée générale à Cranves-Sales, notre président a lancé le projet de changement de tenue de service pour les hospitalières.

Une fois le choix des modèles effectué, avant de pouvoir commencer la fabrication, ont été organisées dans chaque secteur des séances d'essayage pour déterminer les tailles : blouse ou veste et le nombre de pièces à confectionner. Il n'est pas toujours facile de conduire un changement, mais en l'occurrence « Chapeau! », Merci à tous pour votre engagement.

### **Communication**

Une innovation se met en route : Une équipe s'est mise en place pour créer un **site Internet** dédié à notre Hospitalité.

**Gérard MEYNET, vice-président**

## RAPPORT FINANCIER :

### Exercice 2018-2019

**Résultat négatif : - 16.265 €**

**Recettes : 54.232 €**

Les recettes se situent à un niveau comparable à celui des exercices 2014-2015 et 2015-2016.

Les recettes des exercices 2016-2017 et 2017-2018 avaient été fortement augmentées par plusieurs versements au titre d'une assurance-vie

**Dépenses : 70.497 €**

Les dépenses ont fortement augmenté en raison de l'achat des nouvelles tenues des hospitalières, qui s'est élevé à 16.862 €. Compte-tenu de la revente des tenues qui s'est élevé à 4.531 €, la dépense nette des tenues s'est élevée à 12.331 €

En faisant abstraction des nouvelles tenues, le résultat de l'exercice reste donc déficitaire à - 3.934 €

**Trésorerie : 158.709 €**

A la date du 31 juillet 2019, notre trésorerie s'élève à 158.709 €.



**Laurent CHIORINO**

## RAPPORT MORAL (extraits)

Mesdames, Messieurs, Chers amis hospitaliers,

Il y a six ans, notre Assemblée Générale se tenait au Grand-Bornand. J'y participais pour la première fois, après avoir reçu du Conseil d'Administration, le 1<sup>er</sup> juillet 2013, le mandat de Président pour une durée de six ans.

J'ai découvert progressivement notre Hospitalité Diocésaine, le pèlerinage à Lourdes et la joie de servir nos frères et sœurs malades ou handicapés. Je me suis senti très vite accueilli parmi vous, et j'ai trouvé, au sein de l'Hospitalité, une amitié, une bienveillance et une fraternité exceptionnelles.

J'y ai donc pris goût et, à l'issue de mon mandat, en juillet dernier, je me suis déclaré prêt à effectuer un second mandat. Le Conseil d'Administration a entériné cette proposition le 1<sup>er</sup> juillet : **me voici donc reparti avec vous pour six ans, et je m'en réjouis.**

\*\*\*\*\*

Le rapport d'activité, très complet et agréablement illustré, que viennent de présenter Isabelle et Gérard, ainsi que le rapport spirituel du Père Michel BAUD, témoignent très bien de la diversité de nos activités et de la vitalité de notre Hospitalité, qui compte actuellement 520 membres.

La raison d'être de notre Hospitalité demeure bien sûr l'accompagnement des personnes malades ou handicapées au pèlerinage à Lourdes, mais aussi tout au long de l'année, en fonction de nos possibilités, en lien, chaque fois que cela est possible, avec la Pastorale de la Santé.

Si le pèlerinage à Lourdes demeure toujours le temps fort de notre Hospitalité, les autres activités (retraite à La Flatière, réunions de secteur, journée d'amitié) sont des occasions qui nous sont données d'approfondir notre foi, mais aussi d'entretenir et de développer nos liens d'amitié au sein de l'Hospitalité.

C'est en particulier au cours de réunions de secteur qu'est présenté et développé le thème du prochain pèlerinage. Réfléchir et partager ses réflexions autour de ce thème est une bonne façon de s'y préparer

Je souhaite donc que le plus grand nombre d'entre vous puissent participer aux différentes activités de notre Hospitalité, dont les dates sont le plus souvent déterminées en début d'année.

Nous avons mis en service cette année la nouvelle tenue pour les hospitalières. Cette question, vous le savez, était évoquée depuis de nombreuses années au sein de l'Hospitalité. Je sais que certaines (et certains) d'entre vous ont la nostalgie, bien compréhensible, de l'ancienne tenue. Compte-tenu des différentes réactions qui me sont remontées, je pense pouvoir dire que la nouvelle tenue, avec une tunique ou une blouse, est appréciée par la très grande majorité des hospitalières. Nous avons, comme chaque année, attribué des aides financières aux personnes malades ou handicapées qui ne pouvaient pas financer intégralement le coût du pèlerinage. Vous avez pu constater dans le bilan financier que ces aides avaient beaucoup augmenté depuis deux ans, pour atteindre cette année 4.814 €. Je précise que toutes les aides sollicitées ont été accordées.



J'avais demandé l'année dernière de veiller à ce que les quêtes annuelles soient organisées dans toutes les paroisses. Ce résultat a pu être atteint cette année. Je remercie chaleureusement toutes les personnes qui organisent ou effectuent ces quêtes et je les encourage bien sûr à poursuivre ce service.

### Orientations 2019-2020

Notre prochain temps fort sera la retraite à La Flatière, qui aura lieu du jeudi 9 au dimanche 12 janvier 2020. Le prédicateur sera le Père Xavier AMHERDT, qui interviendra sur le thème du discernement.

Comme chaque année, nos actions seront principalement orientées vers le pèlerinage à Lourdes, qui aura lieu du samedi 25 au jeudi 30 avril 2020. **Le thème choisi par le Sanctuaire de Lourdes pour l'année 2020 est : « Je suis l'Immaculée Conception »**, phrase adressée par la Vierge Marie à Bernadette au cours de la 16<sup>ème</sup> apparition.

La journée préparatoire aura lieu le samedi 4 avril 2020, au Lycée de la Sainte Famille. De nouveau, je me permets d'insister pour que, sauf empêchement majeur, tous les hospitaliers venant au pèlerinage participent à cette journée de préparation.

Les bulletins d'inscription au pèlerinage à Lourdes devraient être disponibles mi-novembre, et nous prévoyons de les envoyer avec le prochain bulletin de l'Hospitalité, dans la deuxième quinzaine du mois de novembre.

Nous aurons encore besoin en 2020 de renouveler certains responsables, qui souhaitent passer le relais, pour le pèlerinage à Lourdes (chefs d'équipe, responsables de car, .....). Nous serons donc conduits à solliciter certaines et certains d'entre vous pour assumer de nouvelles responsabilités au sein de notre Hospitalité. Merci d'être réceptifs aux appels qui vous seraient adressés.

J'attire tout particulièrement votre attention sur la journée organisée le samedi 12 octobre (dans deux semaines) par la Fraternité Chrétienne des Personnes Malades ou Handicapées dans la salle Trait d'Union d'Epagny Metz Tassy. Vous êtes invités à y participer en tant qu'hospitaliers, mais également à y convier, voire à y accompagner, des personnes malades ou handicapées. Je précise qu'il est demandé de s'inscrire, pour une question de sécurité. Odile et Guy PESCHARD se tiennent à votre disposition pour toute information complémentaire.

Enfin, je vous annonce que la **prochaine Assemblée Générale aura lieu le dimanche 27 septembre 2020 à La Clusaz.**

Avant de conclure ce rapport moral, au début de mon deuxième mandat, je voudrais vous faire part de ce qui me tient particulièrement à cœur. Je vous ai dit tout à l'heure combien j'avais été marqué par la fraternité qui régnait au sein de notre Hospitalité. Alors, soyons tous attentifs à entretenir cette fraternité, que ce soit envers les personnes malades ou entre nous. Soyons tous attentifs à l'entretenir, car c'est un bien précieux, mais ô combien fragile. J'ai toujours à l'esprit ce que Jésus a dit à ses disciples : **« C'est à l'amour que vous aurez**

les uns pour les autres que l'on reconnaîtra que vous êtes mes disciples ». Continuons donc à témoigner de notre foi en cultivant cette fraternité.

Je conclus ce rapport en renouvelant mes remerciements à toutes celles et ceux qui animent et font vivre notre Hospitalité Diocésaine tout au long de l'année, à nos aumôniers, aux membres du Bureau et aux délégués de secteur. Je remercie particulièrement mes deux vice-présidents Isabelle et Gérard, ainsi que Jean, pour leur disponibilité et leur efficacité. Je les remercie tous chaleureusement de leur esprit de service et de leur amitié fraternelle. Je vous remercie de votre attention.

Michel HENRY

## RAPPORT SPIRITUEL :



« Heureux  
vous les  
pauvres. »

« *Heureux vous les pauvres.* » Cette béatitude en St Luc, à la différence de Matthieu, s'adresse à ceux qui sont pauvres matériellement. En St Matthieu, il est précisé que Jésus s'adresse à ceux qui ont un « *cœur de pauvre* ». D'ailleurs, St Luc écrit 4 versets plus loin : « *Malheureux vous les riches.* »

Le riche n'attend rien, il a tout, son cœur est satisfait de lui-même. Pas la peine d'être ouvert à quoi que ce soit. La « *richesse du pauvre* », c'est qu'il est en recherche, en manque, il est prêt à accueillir ce qu'on lui donne.

« *Je ne vous promets d'être heureuse en ce monde, mais dans l'autre.* » Cet « *autre monde* », ce n'est pas l'au-delà après cette vie. Quand Marie promet le bonheur à Bernadette, ce n'est pas pour plus tard. C'est maintenant, sur cette terre, qu'il faut chercher le bonheur, qu'on vit le bonheur en vivant de l'Amour et dans l'Amour du Christ, en reconnaissant que nous avons besoin de cet Amour, et pour cela nous sommes ouverts à Dieu, nous sommes pauvres de cet Amour.

Pour vivre dans l'Amour du Christ, de l'Amour du Christ, il nous faut être prêt à l'accueillir dans notre vie. On ne peut vivre la dimension totale de cet Amour, mais on peut s'en approcher si nous le laissons agir en nous, si nous acceptons de lui faire une place en nous, finalement en ayant un comportement de pauvre qui reconnaît qu'il a besoin d'être aidé.

**Quelles sont nos pauvretés ?** Bien souvent, nous rencontrons une pauvreté des mots, du langage, pauvreté de mots pour donner une réponse aux questions désarmantes posées par les enfants. Pauvreté de mots pour affirmer notre foi et surtout pour

la partager, pauvreté spirituelle quand nous nous sentons à sec devant le Seigneur etc...

**Quelles sont nos richesses ?** Notre grande richesse, est d'être aimé et de savoir aimer. Nous pouvons aussi avoir une richesse du regard qui sait reconnaître la richesse de l'autre, de ses capacités et de savoir y croire.

Jean VANIER disait : « *Nous sommes tous appelés à faire non pas des choses extraordinaires, mais des choses très ordinaires, avec un amour extraordinaire qui jaillit du cœur de Dieu.* » Nos richesses, ce sont aussi nos familles, celle d'appartenir à l'Hospitalité avec son esprit d'amitié, d'entraide. À Lourdes, face au handicap, à la maladie, je découvre que la santé est la plus belle des richesses. Enfin, n'oublions pas la richesse de notre Foi qui nous rappelle que nous sommes aimés éternellement. Dans la Foi, nous savons que le Christ est avec nous, présent, portant nos souffrances et nos peines, partageant nos joies.

La pauvreté, c'est avoir besoin des autres. Mais cette pauvreté engendre la richesse. En acceptant l'aide des autres, on devient riche de ce qu'ils nous donnent.

Juste quand je recevais vos comptes rendus, je recevais aussi la « Lettre aux amis de l'Arche » de Jean VANIER, et je voudrais vous livrer une partie du témoignage de Sylvain, un résident de l'Arche à Strasbourg : « *Je suis Sylvain, je vis à l'Arche depuis 2017. J'ai 25 ans. Le handicap, je ne perçois pas ça comme une maladie. Je trouve qu'être différent, c'est une qualité, c'est une force. Ma maladie génétique, je suis né avec, j'ai toujours vécu comme ça alors j'ai toujours dû m'y habituer, sans m'en rendre compte. J'ai toujours vécu avec des peurs en moi, seulement on m'a appris à les contrôler. Je ne dis pas que c'est facile mais j'essaie. Tout le monde a peur, mais il ne faut pas se laisser envahir. Comme disait une personne que je connais bien : » on peut toujours trouver le bonheur même dans les moments les plus sombres. » Ce n'est pas une chose que je sais faire mais c'est une chose que je vous souhaite. »*

Accueillons dans nos vies cette Bonne Nouvelle du bonheur que le Christ nous annonce et qu'il promet à ceux qui marchent sur des sentiers de simplicité, de justice, de compassion, d'Amour et de Paix.

Et je voudrais finir par ce message de Robert DUPUPET, prêtre en même temps que moi et qui est décédé en octobre dernier. Voilà ce qu'il écrivait aux paroissiens de Bonneville avant de les quitter et qui illustre bien notre réflexion de cette année :

« *Ma maladie m'a amené à être sensible au moindre sourire, au moindre regard, à la moindre parole, au moindre geste qui ont fait que mon cœur s'est ouvert à l'émerveillement. Je crois pouvoir dire que ma maladie est une « chance » car elle m'a fait découvrir ce qui est essentiel dans la vie. Aujourd'hui, plutôt que de me plaindre, j'essaie de rendre grâce à Dieu pour tous les cadeaux qu'il me fait.* »

Père Michel BAUD

## Homélie du Père Louis Aegerter, Messe AG



On pourrait lire les textes qui nous sont donnés ce dimanche de façon très moralisante. La première chose à dire, c'est que nous sommes concernés par ces textes. Il y est question d'une bande de vautés insensibles à la souffrance des autres. C'est de tout temps et aujourd'hui, il y a toujours des vautés qui ignorent ceux qui souffrent. Même si nous ne sommes pas millionnaires, nous faisons partie des nantis du point de vue matériel par rapport à la population mondiale et ceci nous donne des responsabilités.

Ce qui est dénoncé n'est pas le fait d'être à l'aise matériellement mais c'est ce que cela produit d'indifférence par rapport à la détresse des petits, des fragiles, des sans voix; c'est le cœur fermé, insensible à la peine d'autrui. C'est dénoncé parce que Dieu ne nous a pas mis sur terre pour profiter égoïstement des biens qui sont donnés à tous mais pour vivre une aventure commune les uns avec les autres, riches ou pauvres.

**«Personne n'est trop pauvre pour n'avoir rien à donner, comme personne n'est trop riche pour n'avoir rien à recevoir»** aime à dire notre évêque.

Dimanche passé en paroisse, nous avons prié avec les membres de la Société St Vincent de Paul et aujourd'hui avec l'Hospitalité de Lourdes. Voilà des lieux où sont vécus ce bain d'humanité dans la simplicité, le partage, où en égalité on reçoit beaucoup de l'autre. Et cela donne du fruit, ce fruit c'est celui promis par l'évangile, c'est la joie.

Se tourner vers les autres et en particulier les petits et les pauvres rend heureux. On n'invente rien, c'est ce que le Christ se tue à dire depuis 2000 ans **«heureux vous les pauvres, vous qui pleurez, les persécutés»** car vous avez la capacité de vous laisser rejoindre et toucher par les autres et ainsi réaliser la vocation humaine, de répondre à cet appel de Dieu qui veut faire de nous des frères universels.

Prenons garde de ne pas faire de nos biens un but qui nous ferme aux autres alors que ce ne sont que des moyens pour faciliter la rencontre et le partage. Oui, choisissons la joie de l'Evangile. Ecoutons Paul nous exhorter à travers Timothée **«homme de Dieu, recherche la justice, la piété, la foi, la charité, la persévérance et la douceur. Mène le bon combat, celui de la foi, empare-toi de la vie éternelle! C'est à elle que tu as été appelé, c'est pour elle que tu as prononcé ta belle profession de foi devant de nombreux témoins»**.

~~~~~  
L'Hospitalité s'associe à la douleur des familles et prie Dieu d'accueillir dans sa Lumière :

**Françoise BLANC , 80 ans, le 2 octobre à Evian**

Nous associons dans notre prière toutes les personnes que nous avons accompagnées à Lourdes et tous les membres des familles des hospitaliers qui nous ont quittés au cours de ces derniers mois.

~~~~~

## PRIÈRE À Notre Dame de Grâce

*Très Sainte Vierge Marie, mère de toute Grâce,  
souviens-toi de nous tous qui désirons t'aimer et suivre l'exemple de vie, que tu nous as laissé.*

*Toi qui es "pleine de Grâce", rends-nous sensibles à la Grâce de Dieu, à la Grâce de l'Evangile. Fais-nous accueillir la Grâce du Seigneur qui est beauté et lumière :  
le don de Dieu, le Salut de Dieu, le meilleur de Dieu, l'Esprit Saint de Dieu.*

*Toi qui, devenant mère du Christ, fus comblée de Grâce, partage-nous et communique-nous la Grâce de ton Fils, car tu es devenue notre mère, la mère de tout disciple du Christ, ainsi que Jésus l'a indiqué à saint Jean depuis la Croix.*

*Aide-nous à nous laisser transformer par la Grâce de Dieu, comme tu le fus toi-même si saintement.*

*Toi qui tiens Jésus serré tout contre toi, aide-nous à tenir le Christ et son Evangile serrés au cœur et au plus concret de nos vies.*

*Avec sainte Bernadette de Lourdes qui a aimé et préféré ton Icône de Cambrai, avec toutes les générations de chrétiennes et de chrétiens qui ont accouru vers ta prodigieuse Image, aide-nous à nous convertir.*

*Aide-nous à vivre de la présence de Dieu et de Sa Grâce, de la présence du Christ et de Son Evangile, de la présence de l'Esprit Saint et de Son Amour, pour notre bonheur, l'amour et le bonheur de tous nos frères, maintenant et à l'heure de notre mort.*

*Amen*

## AGENDA 2020

- 9-12 janvier : Retraite **La Flatière**
- 9 février : Dimanche de la Santé
- 4 avril : Journée préparatoire  
**Lycée Ste Famille La Roche**
- 25-30 avril : Pèlerinage à **Lourdes**

**Contact :** Michel HENRY  
70, Imp. Des Sources  
74370 ARGONAY  
Tél. : 06 08 16 06 54

Pour tout article, toute photo, pour notre bulletin de liaison : rédaction :

[senaux.josette@orange.fr](mailto:senaux.josette@orange.fr)

06 32 24 99 26 - 04 50 76 16 21